
Was sind die Konsequenzen aus dem Fall des abgebrannten 
Gerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr?

Anfrage

Zum Brandfall im Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr in Freimann stellen sich Fragen. Diese 
betreffen nicht nur die bisherige Praxis, sondern richten sich vielmehr auf die Aufarbeitung des 
Vorfalls und was in Zukunft präventiv getan werden kann.

Fest steht: Brandmeldeanlagen (nicht: Rauchmelder) nehmen grundsätzlich eine zentrale Stellung im 
Brandschutz ein. Ihre Aufgaben bestehen darin:

• entstehende Brände möglichst früh zu erkennen,
• die Hilfe leistende Stelle (z. B. die Feuerwehr) zu informieren,
• Personen, die sich im Gebäude befinden, zu warnen,
• Brandschutzeinrichtungen anzusteuern und
• der Feuerwehr den Zugang zum Gebäude und die schnelle Ortung des Brandortes zu 

ermöglichen.

Wir fragen aus diesen Gründen Folgendes:

• Weshalb gibt es in den Gerätehäusern bzw. an den Standorten der Freiwilligen Feuerwehr 
München keine Brandmeldeanlagen?

• Wäre es aus aktuellem Anlass nicht geboten, Brandmeldeanlagen in allen bestehenden 
Objekten der Freiwilligen Feuerwehr nachzurüsten? Und wie sieht die Planung in Bezug auf 
den Brandschutz für die 19 geplanten Neubauten der Freiwilligen Feuerwehr aus?

• Wie hoch sind die Kosten für solche Brandmeldeanlage bzw. für die Ausstattung aller Objekte 
der Freiwilligen Feuerwehr?
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• Wie sind die Haupt- und Nebengebäude der Freiwilligen Feuerwehr trotz fehlender 
Brandmeldeanlage versicherungsrechtlich abgedeckt?

• Wie löst die Stadtverwaltung jetzt das aktuelle Problem – schließlich gibt es einen aktuellen 
Stadtratsbeschluss zur Überplanung des Grundstückes vor Ort für die Freiwillige Feuerwehr in
Freimann?

• Wie sieht es mit den oben gestellten Fragen bei der Berufsfeuerwehr München aus?

gez.
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